



N° 1274-2013/APS/DES/SAF

Date du : 24/06/2013

Rapport
à
l'assemblée de la province Sud

OBJET : dénomination du collège public de Koutio.

PJ: un projet de délibération.

Le collège de Koutio situé dans la commune de Dumbéa a été livré en 1993. A ce jour, le collège n'a jamais été « baptisé ».

Lors du conseil d'administration du collège, le 30 avril 2013, il a été adopté à l'unanimité de profiter du 20^{ème} anniversaire fixé au 31 juillet 2013 pour officialiser le nom de « Francis Carco ».

Francis Carco est un poète et romancier de son vrai nom François Carcopino-Tusoli, né à Nouméa le 3 juillet 1886 au n°13 de la rue de la République, à l'arrière de l'immeuble administratif que les Nouméens surnomment familièrement l'Aquarium.

Il est l'aîné d'une famille de cinq enfants dont le père Jean-Dominique Carcopino était inspecteur des domaines de l'Etat et en même temps assesseur près du tribunal criminel.

De ses nombreux romans, on retient le « goût du malheur » dans lequel il fait des longues références de sa vie à Nouméa, marquée dans son enfance par le défilé quotidien, sous les fenêtres de la maison familiale, des bagnards enchainés en partance pour l'île Nou. Dans ses romans, il fait toujours allusion à sa jeunesse en Nouvelle-Calédonie.

Une rue de Nouméa, où se trouve l'administration du Vice-Rectorat porte le nom des Frères Carcopino. Il semble important qu'un établissement scolaire porte le nom de ce calédonien de naissance : Francis Carco.

Tel est l'objet de la présente délibération que j'ai l'honneur de soumettre à votre approbation.